

**Dampak Sosial Tradisi Haul KH. Bisri Syansuri Terhadap Kehidupan Sosial
Keagamaan Masyarakat di Desa Denanyar Kecamatan Jombang Kabupaten**

Jombang

SKRIPSI



Fuad Muhammad 933707316

PROGRAM STUDI SOSIOLOGI AGAMA

FAKULTAS USHULUDDIN DAN DAKWAH

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KEDIRI

2023

**DAMPAK SOSIAL TRADISI HAUL KH. BISRI SYANSURI TERHADAP
KEHIDUPAN SOSIAL KEAGAMAAN MASYARAKAT DI DESA
DENANYAR KECAMATAN JOMBANG KABUPATEN JOMBANG**

SKRIPSI

Diajukan kepada

Institut Agama Islam Negeri Kediri

untuk memenuhi salah satu persyaratan
dalam menyelesaikan Sarjana Sosiologi Agama (S. Sos)

OLEH:

FUAD MUHAMMAD

933707316

**PROGRAM STUDI SOSIOLOGI AGAMA
FAKULTAS USHULUDDIN DAN DAKWAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KEDIRI**

2023

HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi oleh Fuad Muhammad ini telah diperiksa dan disetujui untuk diuji.

**Kediri, 3 Maret 2023
Pembimbing I**

**Kediri, 3 Maret 2023
Pembimbing II**

**Dr. Khaerul Umam, M.ud
NIP 19850825 201503 1 003**

**Asy'ari, M.Ag
NIP 19900301 201903 1 010**

HALAMAN MOTTO

Hidup adalah sebuah Perjalanan untuk mencari Bekal akhirat



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KEDIRI
PERPUSTAKAAN**

Jl. Sunan Ampel No. 07 Ngronggo Kota Kediri
E-Mail: perpustakaan@iainkediri.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Fuad Muhammad
NIM : 933707316
Fakultas/Jurusan : Ushuluddin dan Dakwah/Sosiologi Agama
E-mail address : fuadmuhammad723@gmail.com
Jenis Karya Ilmiah : Skripsi Tesis Disertasi
 Lain-lain (.....)

Judul Karya Ilmiah : **Dampak Sosial Tradisi Haul KH. Bisri Syansuri Terhadap Kehidupan Sosial Keagamaan Masyarakat di Desa Denanyar Kecamatan Jombang Kabupaten Jombang**

Dengan ini menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan IAIN Kediri, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah tersebut diatas beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan IAIN Kediri berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis dan pengembangan ilmu pengetahuan tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan IAIN Kediri, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Kediri, 18 September 2024

Penulis

Fuad Muhammad

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Fuad Muhammad

NIM : 933707316

Program Studi : Sosiologi Agama

Fakultas : Ushuluddin dan Dakwah

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi yang saya tulis benar-benar tulisan saya, dan bukan merupakan plagiasi baik sebagian atau seluruhnya. Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa skripsi ini hasil dari plagiasi, baik sebagian atau keseluruhan, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut sesuai dengan ketentuan yang berlaku.

Kediri, 7 Juli 2022

Fuad Muhammad

.....

ABSTRAK

FUAD MUHAMMAD, Dosen Pembimbing Asy'ari, M.Ag dan Dr. Khaerul Umam, M.Ud. Dampak Sosial Tradisi Haul KH. Bisri Syansuri Terhadap Kehidupan Sosial Keagamaan Masyarakat di Desa Denanyar Kecamatan Jombang Kabupaten Jombang, Skripsi, Program Studi Sosiologi Agama, Fakultas Ushuluddin dan dakwah, 2023. .

Kata Kunci: Haul, Tradisi, KH. Bisri Syansuri

Skripsi ini bertujuan untuk menganalisis dampak sosial dari tradisi haul KH. Bisri Syansuri terhadap kehidupan sosial keagamaan masyarakat di Desa Denanyar, Kecamatan Jombang, Kabupaten Jombang. Penelitian ini melibatkan observasi partisipatif dan wawancara mendalam dengan para pemangku kepentingan dan anggota masyarakat yang terlibat dalam tradisi haul.

Pertama, skripsi ini mendokumentasikan peran tradisi haul KH. Bisri Syansuri dalam memperkuat kehidupan sosial keagamaan masyarakat. Dalam konteks ini, haul menjadi momen penting bagi masyarakat untuk memperkuat ikatan keagamaan mereka, saling berbagi pengetahuan agama, dan memperkuat solidaritas antar anggota masyarakat. Selain itu, tradisi haul juga menciptakan kesempatan bagi generasi muda untuk mempelajari dan mewarisi nilai-nilai keagamaan yang diwariskan oleh KH. Bisri Syansuri.

Kedua, skripsi ini menganalisis perubahan sosial yang terjadi akibat tradisi haul. Dalam beberapa dekade terakhir, tradisi haul KH. Bisri Syansuri mengalami transformasi dalam hal pelaksanaan, skala partisipasi masyarakat, dan penggunaan teknologi komunikasi. Penelitian ini melihat bagaimana perubahan

ini mempengaruhi interaksi sosial, jaringan sosial, dan pembentukan identitas keagamaan masyarakat di Desa Denanyar.

Ketiga, skripsi ini membahas tantangan dan peluang yang dihadapi masyarakat dalam menjaga keberlanjutan tradisi haul. Seiring dengan perubahan sosial dan pengaruh modernisasi, tradisi haul KH. Bisri Syansuri menghadapi risiko penurunan minat dan partisipasi masyarakat. Namun demikian, skripsi ini juga mengidentifikasi potensi dan peluang untuk memperkuat tradisi haul, seperti melalui pengembangan program edukasi agama yang relevan dengan kebutuhan masyarakat serta pemanfaatan media sosial untuk memperluas jangkauan informasi dan partisipasi dalam tradisi haul.

Penelitian ini memberikan pemahaman yang lebih mendalam tentang dampak sosial dari tradisi haul KH. Bisri Syansuri terhadap kehidupan sosial keagamaan masyarakat di Desa Denanyar, Kecamatan Jombang, Kabupaten Jombang. Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan wawasan bagi pihak terkait, seperti lembaga keagamaan, pemerintah setempat, dan masyarakat dalam mempromosikan dan menjaga keberlanjutan tradisi haul serta mengembangkan strategi yang dapat memperkuat kehidupan sosial keagamaan di masyarakat setempat.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, penulis panjatkan segala puji syukur atas kehadiran Allah SWT atas kelimpahan rahmat-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Dampak Sosial Tradisi Haul KH. Bisri Syansuri Terhadap Kehidupan Sosial Keagamaan Masyarakat di Desa Denanyar Kecamatan Jombang Kabupaten Jombang”**. Shalawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW yang sangat diharapkan syafaatnya di *yaumul qiyamah* dan kepada keluarganya serta seluruh sahabat-sahabatnya. Penelitian skripsi ini dimaksudkan untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan program Sarjana Sosial Sosiologi Agama Fakultas Ushuluddin dan Dakwah.

Tidak terasa penyusunan skripsi ini untuk tugas akhir pendiFathurn jenjang Strata satu ini telah terselesaikan dengan bantuan, bimbingan, motivasi, dukungan serta doa dari berbagai pihak. Oleh karena itu, saya ucapkan *jazâkumullah khairan katsir* kepada yang terhormat:

1. Dr. Wahidul Anam, M. Ag selaku Rektor IAIN Kediri Kota Kediri, beserta segenap jajaran wakil Rektor I,II,III.
2. Dr. A. Halil Thohir, M.HI. Selaku Ketua Fakultas Ushuluddin dan Dakwah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kediri.
3. Dr. Trimurti Ningtyas, M.KP. Selaku Ketua Prodi Sosiologi Agama, Fakultas Ushuluddin dan Dakwah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kediri.

4. Asy'ari, M.Ag Selaku dosen pembimbing I yang telah memberikan bimbingan, arahan dan motivasi kepada peneliti sehingga penyusunan skripsi ini bisa terselesaikan.
5. Dr. Khaerul Umam, M.Ud Selaku dosen pembimbing II, atas kebijaksanaan, perhatian, kesabaran dan dorongannya sehingga peneliti bisa menyelesaikan skripsi dengan baik.
6. Semua Bapak dan Ibu dosen Program Studi Sosiologi Agama IAIN Kediri Kota Kediri yang telah banyak memberikan ilmunya kepada saya.
7. Subjek penelitian yang bersedia meluangkan waktunya dan berkenan memberikan data terkait penelitian yang dibutuhkan.
8. Orang tua penulis, kakak dan adik.
9. Teman-teman mahasiswa Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kediri khususnya keluarga besar Program Studi Sosiologi Agama terkhusus angkatan 16.
10. Sahabat dan Sahabati seperjuangan Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII).
11. Pihak-pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Semoga semua Untuk itu dengan segala kerendahan hati, peneliti mengharapkan adanya kritik dan saran yang bisa bersifat membangun demi perbaikan dimasa

mendatang. Semoga segala bentuk kebaikan dari berbagai pihak tersebut mendapat balasan yang berlipat ganda dari Allah SWT, dan semoga skripsi ini bermanfaat bagi semua pihak yang memerlukan demi pengembangan ilmu pengetahuan.

Kediri, 7 Juli 2023

Peneliti

Fuad Muhammad

